

令和2年 第4回定例教育委員会会議録

- 1 招集年月日 令和2年4月28日(火) 15時00分～
- 2 招集場所 佐々町役場 別館2階会議室
- 3 出席委員 黒川教育長、舩委員、十時委員、山之内委員、寺崎委員
- 4 事務局出席者 水本次長、落合次長補佐、鮎川係長、平畑主査、末永主事
- 5 会議録署名委員の指名 寺崎 純子 委員
- 6 前回の会議録の承認 令和2年 第3回定例教育委員会(3/25)
- 7 教育長報告
- 8 案 件 議案第12号 中学校教科書採択に係る委員の選任について
議案第13号 学校運営協議会委員の委嘱について
議案第14号 図書館協議会委員の委嘱について
- 9 報告事項
 - (1) 新型コロナウイルスへの対応について
 - (2) 職員の人事異動について
 - (3) 令和2年度長崎縣市町村教育委員会連絡協議会総会等の中止について
 - (4) いじめ・不登校について
 - (5) 工事に伴う小学校体育館・町民体育館の利用停止について
 - (6) 名義後援について
 - (7) 準要保護の4月認定について
 - (8) 行事関係報告について
 - (9) その他
・佐々町3校共同研究会総会について
- 10 その他
 - (1) 次回開催日程 令和2年5月28日(木) 14時00分～
 - (2) 場 所 佐々町役場 別館2階会議室
 - (3) そ の 他

(審議の経過 (要約))

教育長	ただ今から、令和2年第4回定例教育委員会を開催します。
	5 会議録署名委員の指名
教育長	本日の会議録署名委員を指名します。寺崎純子委員にお願いします。
	6 前回の会議録の承認
教育長	前回の「令和2年第3回定例教育委員会会議録」について、事務局から説明をお願いします。
事務局	(資料により説明)
教育長	今、説明がありましたが、質問や、お尋ね等ございますでしょうか。 (「なし」の声あり。)
教育長	ないようでしたら承認することといたします。
	7 教育長報告事項
教育長	次に教育長報告に入ります。
教育長	(1)教育委員会の主な行動 (資料により説明)
教育長	(2)町内校長会指導事項等 【指導事項】 ○校長として 前に進む改革をするということを考えてくれという話をしました。 ○本年度やるべきこと (学校関係) 本年度やるべきこととして気になっていることについて話をさせていただきましたが、新学習指導要領の円滑な移行ということで、本年度から小学校新学習指導要領が完全実施ということになります。 今回の学習指導要領の一番の目玉と言われるのは、主体的・対話的で深い学びということで、学び方の改善をということになっているわけですが、現在、新型コロナウイルス感染症予防のためにグループ学習は難しい状況がございます。対話的というのが非常に難しい状況にあるけれど、その趣旨を十分に生かした授業改善をやってほしいという話をしました。 それから、授業時数の確保が非常に厳しい状況になっていますが、細かく授業時数の確保という視点からいろんなことを精選してほしいという話をしました。 本年度、中学校は教科書採択の年ということになります。本年度、中学校は年間

教育長

指導計画を策定しなければならないということから、いろんな優れた資料があれば、それを積極的に使って年間計画を作成してほしいという話をしました。

それから、佐々町教育振興計画の具現化ということで、学校評価を活用してほしいという話をしました。

また、教職員の働き方改革ということで、新聞の資料を見ていただいて、『教員の働き方「脱100点主義」』という記事がありました。ここにある「小学校のための心得7か条」が書いてありました。これらについて、実際、それぞれの学校でやれることがないか検討してほしいということをお願いしました。

特に、黒丸の2つ目、「教材教具の供用、使いまわしを」ということで、特に、小学校の場合は丁寧にいろんな教材を使われるわけですが、それが1回限りになってしまう。中学校の場合は、例えば、理科であれば1組で使い2組でも使う、3組でも4組でも使えるわけですが、小学校の場合、優れた教材はお互いに使いまわしをしたらどうかということを話しました。

また、いろんな資料、書類等については、共通フォルダに入れて、それぞれが使うというようなことで業務の効率化を図ってほしいという話をしました。

学力向上の取組みということで、点数を取るという目標を持つことで学力をつけるという目的を達成してほしいと、そういう取組みをお願いしたいという話をしました。

体力向上の取組みについては、やはり柔軟性が必要だと。これは本県の課題でもあります。それぞれの工夫をお願いしたいという話をしました。

さらに、佐々っ子3カ条、うそをつきません、ひきょうなことはしません、人の迷惑になることはしませんの3カ条ですが、もう一度、見直す必要があるのではないかと、指導を徹底する必要があるのではないかと、話を繰り返す必要があるのではないかと話をしました。

○新型コロナウイルス感染症対策

新型コロナウイルス感染症対策については、後ほど別紙資料でお話したいと思っています。

【連絡事項】

○3月定例町議会質問事項

3月定例町議会で、大きく4つの質問がありました。1つは、2022年から18歳成人になるわけですが、18歳成人を受けて、2022年からの成人式をどうするのかというご質問がありました。これについては、今年度中には結論を出さなければいけないと思っています。秋口には他市町の動き等も勘案しながら、教育委員の皆さんと協議していきたいと思っています。

図書館の利用者数が伸び悩んでいるけれどというご質問がありました。本町の図書館だけに限ったことではないんですが、確かに図書館の来館者数が減少傾向にあるというのは、全国的な傾向としてあるようです。ただ、これは図書館の職員の発案、工夫ですが、今まで1回に5冊貸出しをしていたものを、1回10冊に変更したところ、貸出冊数は増加しています。改善と工夫を重ねていきたいと思っています。

小学校の英語教育についてのご質問もありました。本町では、英語専科教員及び

教育長	<p>ALTを配置するとともに、土曜授業や夏季休暇の短縮で授業時数を確保しています。</p> <p>学校給食センター建設場所についての質問もありました。今一度、活用できる町有地がないか再検討していきたいと思っています。</p> <p>【気になっていること】</p> <p>○交通事故防止</p> <p>注意が1点にいつてしまって周りが見えないというのは、小さい子の一つの特徴だろうと思っています。</p> <p>特に、小学校1年生には、文科省がつくった「大切な命と安全」という冊子がございます。非常にわかりやすい冊子で簡単に指導ができる。これを繰り返し繰り返し指導してほしいと。特に、飛び出しについては指導してほしいという話をしています。</p> <p>○いじめ防止</p> <p>すでに道徳の教科書の中で扱われるようになりましてけれど、その指導とともに日常の中で、一つずつ丁寧に解決してほしいという話をしました。</p> <p>○体罰・暴言の防止</p> <p>体罰・暴言の防止、それから性被害の防止ということで、「中学生以下の性被害深刻」というような、「親の加害も」というような記事が載っています。なかなか見えにくいところですけど、実態としてはそういうことが起こっていることはあり得るという視点に立った対応をお願いしたいという話をしました。</p> <p>○小学校英語</p> <p>小学校英語については、5、6年生については英語の専科教員がつくということになります。3、4年生については、ALTとのTTという対応になっていきます。</p> <p>○予算の執行</p> <p>予算の消化については、計画的に早めにやってほしいという話をしました。</p> <p>私からの報告は以上です。ご質問等ございませんでしょうか</p> <p>(「なし」の声あり。)</p>
教育長	<p>8 案件</p> <p>議案第12号 中学校教科書採択に係る委員の選任について (資料により説明)</p>
教育長	<p>委員の中からお一人ご推薦いただきたいと思いますが、いかがでしょうか。</p> <p>(「十時委員お願いします」の声あり)</p>
教育長	<p>それでは、全委員からの推薦ということで、十時委員をお願いすることでよろしいでしょうか。</p> <p>(「異議なし」の声あり)</p>

教育長	それでは、十時委員を選任することに決定しました。よろしくお願いします。
事務局	議案第13号 学校運営協議会委員の委嘱について (資料により説明)
教育長	それでは、名簿のとおり3校の全ての委員を委嘱するというところでよろしいでしょうか。 (「異議なし」の声あり)
事務局	議案第14号 図書館協議会委員の委嘱について (資料により説明)
教育長	それでは、名簿のとおり、委員を委嘱をするということでご了承いただけるでしょうか。 (「異議なし」の声あり。)
教育長	9 報告事項 (1)新型コロナウイルスへの対応について (資料により説明)
教育委員	この新型コロナウイルス感染症対策としての学校の対応ですけれども、私が思ったのは、自分が熱があったときに、もしくは自分の子ども、家族にも熱があったときに、まずどうしたらいいのかということで、学校としては各家庭に対してどうすればいいのかなどは伝えているのですか。実際に熱が出たときに、どうしたらいいのかというのは、何かマニュアル的なものはあるのですか。
教育長	この資料の4ページに、2月20日の保護者宛の新型コロナウイルスの対応についてということで、相談受診の目安というのをお示したところです。 帰国者・接触者相談センターにご相談いただく目安として、37度5分以上の熱が4日以上続く方については、帰国者相談センターへといったことをお示しました。今は不安があったら帰国者・接触者相談センター、いわゆる保健所のほうにご相談されていると思っています。ただ、学校の方もご連絡をいただいている状況にあります。
教育委員	それでは、保健所に対応をとっていますが、つながらないということはずないですね。報道によると、つながらなくて結局、亡くなったという事例がありましたよね。何回も電話をするけど全然通じなくて、結局、重症化して亡くなったという話があったんですけど、保健所の次とか、そういうところが必要ではないでしょうか。

教育長	<p>確かに50代の会社員の方が、なかなかつながらないという事例がありましたけれども、本町の場合であれば、そういうときは健康相談センターなどに電話をいただけるだろうと思っています。</p> <p>逆に、つながらないことが問題になっているから回線数を増やすとかの対応を保健所がすでに考えているだろうと思っています。</p> <p>今、現状ではつながらないということはないと思います。</p>
教育委員	<p>関連して、ちょっとわからないんですけど、今のところ、ゴールデンウィーク明けの7日から学校再開という方向で、県というか、町としてもその予定であるということですか。</p>
教育長	<p>現在のところ、5月6日まで休業予定という判断です。</p>
事務局	<p>(2)職員の人事異動について (口頭で説明)</p>
事務局	<p>(3)令和2年度長崎縣市町村教育委員会連絡協議会総会等の中止について (資料により説明)</p>
教育長	<p>(4)いじめ・不登校について (資料により説明)</p>
教育委員	<p>何日休むと不登校になるのでしょうか。</p>
教育長	<p>不登校の定義というのは、年度内30日以上ということになっています。当然、病欠等は除くわけですが、年度末に30日以上の欠席があった児童生徒数がここに出てくるということです。</p>
事務局	<p>(5)工事に伴う小学校体育館・町民体育館の利用停止について (資料により説明)</p>
教育委員	<p>今はまだ、利用されているんですか。</p>
事務局	<p>現在、体育施設としては閉鎖をしまして、これは、5月7日以降、緊急事態宣言が終了して、再開できた場合という前提での話になります。</p>
事務局	<p>(6)名義後援について 1件分について報告。</p>
事務局	<p>(7)準要保護の4月認定について 4件分について報告。</p>

事務局	(8)行事関係報告について 主な教育委員会行事の4月実績および5月予定について報告。
事務局	(9)その他 ・佐々町3校共同研究会総会について <p style="text-align: right;">(16時17分 閉会)</p> 上記のとおり会議の次第を記載して、相違ないことを証するためにここに署名する。 令和2年4月28日 教育長 黒川 雅彦 委員 奇崎 純子